

DIEGO VALADÉS, EN ENTREDICHOS

# “Se le revertirá a Morena su reforma; no podrá controlar a los juzgadores”

**Alerta que ministros, jueces y magistrados mantendrán control sobre sus decisiones**

Al gobierno de Morena “se le va a revertir su reforma al Poder Judicial”, advirtió el jurista Diego Valadés, al afirmar que el movimiento de la ‘4T’ “cree que va a poder controlar a ministros, jueces y magistrados, pero no le será posible”.

El exministro de la SCJN –de mayo a diciembre de 1994– explicó que “el presidente de la Suprema Corte tendrá tanto poder y legitimidad como el mismo presidente

de la República, quizá con menos votos, pero con la misma fuente de legitimidad del voto ciudadano y con más tiempo en el cargo”.

“El gobierno cree que va a tener controles sobre los elegidos ministros, jueces y magistrados, pero eso es falso; con la fuerza y la legitimidad del voto, ellos tendrán el control y mantendrán su propia soberanía en la determinación de sus decisiones”, argumentó.

También, los ministros, jueces y magistrados “tendrán la misma fuente de legitimidad que los propios legisladores federales, por lo que podrán frenar o modificar con toda libertad sus leyes y reformas”.

*“Veremos fenómenos de corrupción como no hemos conocido en el país; se disparará de una manera inimaginable”*

**DIEGO VALADÉS** Exministro de la Suprema Corte

En entrevista en el programa *Entre Dichos*, de EL FINANCIERO TV, el exprocurador general de la República –de enero a mayo de 1994– e investigador emérito hoy del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, expuso que “se dijo que, como hay corrupción, hay que elegirlos, como si la elección fuera una garantía de la honorabilidad de los elegidos”.

Lo que no saben –alertó– es que “veremos fenómenos de corrupción como no hemos conocido en el país; se disparará de una manera inimaginable”, al anticipar que “la reforma va a poner a todos los jueces penales del país, locales y federales, a merced de la extorsión que sobre ellos deseen ejercer los diferentes grupos delincuenciales”.

“La elección y la inamovilidad de los jueces, que permanecerán sólo en un lugar, serán objeto de presiones, extorsiones y amenazas, con lo que los delincuentes saldrán en libertad; serán los caciques locales los que se van a adueñar de los sistemas judiciales locales y federales, lo que tendrá un efecto exactamente inverso al que se propuso”, recalcó.

Por ello, comentó que “elegir jueces es un acto demagógico, no democrático”, y es también “acabar con el sistema judicial completo, sin sustituirlo por nada”.

Valadés Ríos lamentó que el gobierno no tenga la capacidad de “ver lo que va a pasar, las afectaciones serán para las autoridades y tendrán que rectificar y reconocer que el país se volvió ingobernable”.

—Redacción